# Compostando por Asturias







## **MAYO**2025



## Formados para compostar

El pasado 31 de marzo comenzaron las sesiones formativas destinadas a las personas que formalizaron su inscripción en la campaña de Compostaje doméstico 2025.

A lo largo de dos meses nos hemos desplazado a 54 localidades asturianas para trasmitir a las personas interesadas en transformar sus residuos orgánicos en compost los principios básicos de este proceso natural, que permite transformar los residuos orgánicos en un excelente abono natural para nuestros suelos.

724 personas en total han participado en alguna de las sesiones formativas de esta edición. Las principales cuestiones que, a lo largo de dos horas, se abordan en estas formaciones son: qué es el compostaje, qué beneficios ambientales y sociales reporta a nivel individual y colectivo, qué residuos orgánicos aportamos a la compostadora y cómo manejar la compostadora y obtener un buen compost.

Todas estas personas disponen ya de sus nuevas compostadoras para comenzar a compostar en sus domicilios, formando parte de la gran familia de personas que compostan en Asturias, que se acerca a la cifra de 20.000 hogares.



## Encuentros de compostaje en COGERSA

Como cada mes de junio desde hace más de diez años, en el programa de Compostaje Doméstico no puede faltar esta cita con las nuevas familias compostadoras que se incorporan en cada nueva edición.

Una cita informal pero llena de actividades para saber más sobre el compostaje y para intercambiar experiencias entre personas que comparten el mismo interés: reducir sus residuos orgánicos y generar un recurso para el cuidado de los suelos de sus fincas.

Este es el programa de actividades:

- La botica de la huerta: un taller práctico, a modo de *showcooking*, para elaborar remedios naturales para los cuidados básicos del suelo y las plantas de huertas y jardines.
- Visita guiada al Centro de Tratamiento de Residuos de Asturias. Un recorrido por las principales instalaciones de este complejo, incluyendo un museo único en España, con más de 1000 m² repletos de contenidos innovadores, diseñados para públicos de todas las edades y que recibe cada año más de 11.000 visitantes.
- Acercamiento a los halcones que contribuyen al control de la avifauna en las instalaciones.

Reserva en tu calendario una de estas fechas –31 de mayo, 1, 14, 15, 21, 22 y 28 de junio– y realiza tu solicitud en https://actividades.cogersa.es/

Es imprescindible inscripción previa.

# Tres claves para instalar bien la compostadora doméstica

#### 1

Seleccionar un terreno de suelo natural totalmente llano y sin desniveles.

### 2

Situar la compostadora directamente sobre el terreno seleccionado, sin dejar espacio entre la compostadora y el suelo, pero sin enterrar las paredes de la misma.

## 3

Comprobar que se puede abrir en el terreno, sin obstáculos, al menos uno de los laterales de la compostadora.



## Cuaderno de campo

Os presentamos a la mosquita de la fruta, Drosophila melanogaster. Un díptero que recibe este nombre porque se alimenta de frutas y de vegetales en proceso de fermentación. Interviene, por tanto, en la descomposición de la materia orgánica y estará presente en la compostadora doméstica. Pero ¿qué hacer si hay demasiadas? La solución es sencilla: procurar que la capa superior de materia orgánica dentro del compostador siempre sea de material seco. De esta forma, no podrán depositar sus huevos sobre la superficie de la fruta en descomposición y así disminuirá su población en la compostadora.





